



## EVERARDO MORENO CRUZ

### Siete años

**E**s el tiempo que la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México lleva de ser dirigida por el doctor Raúl Contreras Bustamante.

Con ese motivo, se celebró una ceremonia en el auditorio Jus Semper Loquitor, (el Derecho siempre habla), para escuchar el informe de labores del año pasado de las actividades realizadas por el director de la Facultad.

Asistió, con la representación del rector Enrique Graue, el secretario general de la UNAM, doctor Leonardo Lomelí Vanegas. Este acto universitario fue un viento fresco y grato momento para la vida nacional, en tiempos en los que además de los problemas que padece el país, el aire está enrarecido por contornos estériles, divisiones y enfrentamientos que en nada sirven al progreso nacional.

Y fue así, porque en la Universidad de la Nación, se miró, en su tranquilidad e institucionalidad, el trabajo del rector Graue Wiechers que durante su gestión ha coordinado los esfuerzos universitarios con talento y sensibilidad; asimismo porque en ese acto se escucharon realizaciones trascendentes que, alcanzadas por Contreras Bustamante, han logrado colocar a nuestra Facultad de Derecho, a nivel mundial, en el número 26, y en la primera de habla hispana.

Y antes de referirnos a otras relevantes tareas de la actual administración en la Facultad, señalo que, entre los asistentes, estaba el profesor de la Facultad Santiago Creel Miranda, presidente del Congreso, que fue ovacionado por los asistentes con el respeto que merece su representación y el reconocimiento a sus funciones públicas.

Estaban también el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Luis María Aguilar Morales, saludado con el entusiasmo juvenil manifestado en los aplausos de respeto y admiración con los que en nuestro gran país, país de leyes e instituciones, hemos de saludar a los jueces del más alto Tribunal de la Patria.

También recibió aplausos entusiastas otro de los profesores de la Facultad, el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, doctor Rafael Guerra Álvarez, cuya presidencia merece el reconocimiento en el foro jurídico.

Escuchó también los logros alcanzados, el doctor Sergio García Ramírez, maestro emérito de la Universidad, y uno de los juristas que con su talento no solo ha servido a México con brillantez y eficiencia, sino que también sus aportaciones doctrinarias enriquecen al Derecho.

Ante esas personalidades, maestros y estudiantes escucha-

mos que, durante la pandemia, la Facultad no suspendió actividades y las clases se impartieron por línea para que no se perdiera ningún semestre. Se apoyó ese esfuerzo, con la grabación de videos sobre las materias del plan de estudios.

Refirió que, de 2016 a la fecha, se han realizado 7,348 actos académicos a los que tuvieron acceso más de 453 mil personas.

El Consejo Nacional para la Acreditación de la Educación Superior en Derecho certificó las tres modalidades de enseñanza del Derecho, presencial, a distancia y abierta.

La matrícula de estudiantes ha aumentado. En el 2023 ingresaron un 43% más que hace siete años. Se publicó la Enciclopedia Jurídica integrada por 17 tomos que comprenden todas las materias que integran el plan de estudios.

Podríamos reseñar otros logros alcanzados en el progreso de la Facultad, como su vinculación y celebración de acuerdos e intercambios académicos con distintas Universidades extranjeras.

Con lo anterior confirmamos nuestra afirmación inicial, fue un acto singular que con elocuencia y fuerza pudo oírse fuera del campus que, con su autonomía, esta Universidad, día a día afirma que por nuestra raza habla su espíritu. ●

*Profesor de la Facultad de Derecho de la UNAM*